



花みずき

第254号

令和5年6月1日

岩美町立岩美南小学校

電話(0857)37-5222



子どもたちの「ふるさと」としての南小 ～伝統と地域の良さを受け継ぐ～

校長 石名勝実

先日の運動会開催にあたっては、たくさんの皆様にお越しいただきありがとうございました。今年は新型コロナウイルス感染症が落ち着いたこともあり、児童、教職員のほとんどがマスクを着用しませんでした。子どもたちの生き生きとした表情からは緊張感や喜び、悔しさなど実に様々な思いが伝わり、以前のような教育活動が少しずつ戻りつつあることをうれしく感じています。南小の運動会では、開校以来1～4年生は岩井地区に伝わる傘踊りが、5・6年生は組体操が受け継がれています。20年以上の歴史の中で、現代風なアレンジを加えたり、ダンスを融合したりと、時代の流れに応じて変化しながらも軸となる伝統は脈々と受け継がれています。

さて、学校にはそれぞれ独自の伝統が息づいているものですが、本校では先に述べた運動会の集団演技の他に「歌声、読書、自然体験」が根付いています。具体的には、

- ①歌声の響く学校—田村虎蔵さんの生誕地にある学校として、たくさんのオリジナルソングがあり、全校での歌声集会で歌い継がれています。
- ②読書活動—学校図書館は他校に類をみない充実ぶりで、子どもたちの心を耕しています。読書活動は文部科学大臣賞の受賞歴もあるほどです。
- ③自然体験—自然に囲まれた学校環境を存分に生かし、年間を通して田植え、稲刈り、梨づくり、サツマイモ掘りなどを実施しています。

コロナ禍ではさまざまな制限と自粛が続いていましたが、特に今年はこれらの活動を取り戻す一年と位置付け、「南小に伝統と誇りを」という理念のもとに教育活動を進めていきたいと思えます。

特に、鳥取県では、子どもたちが「ふるさと」に学び「ふるさと」に誇りを持って生きていくことをねらいとした「ふるさとキャリア教育」を推進しています。本校でも地域の皆様のお力を借りて校区から学ぶ機会がたくさんあり、アンケートでは「地域のことが好きだ」と答える児童が90%と高い割合を誇っています。私が考える子どもたちの「ふるさと」とは、地域はもちろん南小学校そのものでもあります。学校という「ふるさと」に良い伝統があればあるほど地域に誇りを抱くことができ、より実りのある「ふるさとキャリア教育」につながっていくのではないのでしょうか。

3年間というブランクを経て再開する活動の中には、スムーズにいかないものも多々あるかと思いますが、保護者や地域の方々のご協力やご指導をいただきながら前に進んでいきたいと思えます。



- | | |
|------------------------|----------------------|
| 1(木)6年生修学旅行(1日目) | 17(土)3年生学年活動 |
| 2(金)6年生修学旅行(2日目) | 20(火)1年生校外学習 |
| 3(土)1年生学年活動 | 21(水)4年生校外学習 |
| 5(月)夜の歯磨き頑張り週間(～11日まで) | 22(木)短縮授業、授業研究会(3年生) |
| 6(火)全校朝会、貯金日(下学年) | チャレンジデー |
| 2・3年生校外学習 | 25(日)第1回資源回収 |
| 7(水)貯金日(上学年)、眼科検診 | 26(月)2・3年生校外学習 |
| 5年生トップアスリート教室 | 29(木)歯科検診、6年生租税教室 |
| 8(木)チャレンジデー、クラブ | 30(金)4年生校外学習 |
| 10(土)参観日 | |
| 12(月)振替休業日(6/10参観日) | |
| 14(水)短縮授業、新体力テスト | |
| 15(木)5年生宿泊学習(1日目) | |
| 16(金)5年生宿泊学習(2日目) | |



6月学校行事予定



いきいき南っ子

新型コロナウイルス感染症の行動制限が緩和され、学校生活も本来の様子が戻ってきました。

123名の子どもたちは、これまで以上に元気に活動しています。その様子を紹介します。

運動会

5月21日(日)運動会が開催されました。短い練習期間でしたが、友達と協力してやりぬいた成果をご覧いただきました。



100m走



玉入れ



色別リレー



6年生親子リレー



傘踊り(1~4年)~地域の伝統を受け継ぎます~



集団演技(5・6年)



生活科(1・2年)

生活科の学習で、1年生は朝顔を、2年生はミニトマトを育てています。子どもたちは、花が咲くこと、実がなることをとても楽しみにしています。



梨づくり(3年)

3年生が、JA鳥取いなば岩美支店さんのご協力いただきながら梨づくりに取り組んでいます。JAさんには、地域貢献活動の一環として、梨づくりの他にも稲作(田植え、稲刈り)やPTA資源回収にもご協力をいただきます。

また、5月24日(火)には、岩美高校の生徒さん11名にもご協力いただき、袋がけ作業を行いました。秋の収穫が楽しみです。



田んぼの肥料をまきました(5年)

5月26日(金)、今年も全校で田植えをして稲を育てます。その準備として、5年生が田んぼに肥料をまきました。



火災を想定した避難訓練

職員室横から火災が発生したことを想定した避難訓練を行いました。子どもたちは先生の指示で、煙を吸わないようにしっかりと口をハンカチ等で押さえながら素早く避難することができました。今後もいつでも、どこでも、どんなときにも自分の命は自分で守る力をつけていきたいと思います。



プール掃除

プール学習に向けて上学年がプール掃除をしました。1年間の汚れがたっぷりたまっていたましたが、子どもたちは「みんなのために」と協力して汚れを落とし、きれいなプールになりました。

プール学習は6月13日(火)頃から開始する予定です。



